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-------------Sitniarí6_ 
CREENCIAS MINORITARIAS 

La expansión que están llevando a 
cabo religiones y creencias aún mi
noritarias en nuestro país, está refle
jándose claramente en Getafe. El 
catolicismo tiene que compartir lu
gar con un amplio abanico de reli
giones surgidas en lugares muy dis
pares. Desde los Testigos de Jehová 
hasta los Mormones se extiende una 
variada amplitud de creencias que, 
si bien todavía se las puede catalogar 

DESPEDIDOS LOS 
TRABAJADORES DE SIRO 

Los 32 empleados que trabajaban en 
SIRO han sido despedidos. Comisio
nes Obreras ha denunciado la posi
bilidad de que se haya producido 
una incorrecta utilización de los 
fondos públicos. Proelga, filial del 
Grupo Siro, se instaló en Getafe aco
giéndose a los beneficios que le co
rrespondían por instalarse en Zona 
de Urgente Reindustrialización. 

(pags. 22-23) 

GET AFE EXPRES 

de "minoritarias", poco a poco va 
aumentando su aceptación. 

DESCUBRIR 
EL FUTURO 

(pags. 13-15) 

"El hermano Guillermo", futuró
logo de Getafe, adelanta aconteci
mientos sobre la vida nacional y 
local. Se centra en personajes popu
lares de la vida política nacional y 
en el futuro más inmediato de Geta
fe. El hermano Guillermo ha acce
dido a realizar una sesión de traba
jo para GETAFE EXPRES. El ta
rot, la bola de cristal, descubren el 
futuro más inmediato de nuestra 
localidad. 

(pags. 19-21) 

MENDICIDAD EN 
GETAFE 

Durante los últimos meses ha des
cendido el número de mendigos en 
nuestras calles. Representantes de 
Cáritas en Getafe han denunciado 
ante GET AFE EXPRES la pasivi
dad del ayuntamiento, al tiempo 
que ponen de relieve los esfuerzos 
que esta organización está reali
zando para solucionar el problema. 

(pags. 24-25) 
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Ola electoral 
Seguramente, nunca nuestro país se 
haya visto inmerso en una campaña 
electoral tan larga como a la que 
estamos asisúendo. Desde que hace 
ya mas de cinco meses comenzara la 
campaña con motivo de las eleccio
nes europeas vivimos en un ambien
te político pre-electoral. 
Ni siquiera las fechas vacacionales 
han interrumpido el proceso electo
ralista, y de esta forma el culebrón 
del verano, que resultó no serlo 
tanto, se hizo realidad tras el incom
prensible deshoje de margarita de 
Felipe González. 
Estas atípicas situaciones podrían 
venir provocadas como consecuen
cia de la escasa tradición electoral 
de nuestro país. El caciquismo y las 
particularidades políticas de Espa
ña han impedido que el país desarro
llará una tradición en este campo 
equiparable a la de otros países 
europeos. 

Y a con Espartero u 
O'Donnell, 
ya con Cánovas o 
Sagasta, el "fraude" 
electoral siempre ha 
estado, en España, a la 
orden del día. 
Afortunadamente esta 
situación ha cambiado 
a partir de 1978 
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Ya con Espartero u O'Donnell, ya 
con Cánovas o Sagasta, el "fraude" 
electoral siempre ha estado, en Espa
ña, a la orden del día. 
Afortunadamente esta situación ha 
cambiado a partir de 1978 y como un 
niño con zapatos nuevos el español 
ha acudido a las urnas ilusionado 
durante los últimos años. A pesar de 
los cuantiosos procesos electorales a 
los que se nos somete últimamente, 
las europeas demostraron que en 
España la "pasividad" electoral es 
menor t}ue en países con mayor tra
dición democrática; si bien es cierto 
que estas elecciones son poco repre
sentativas, sobre todo en zonas como 
las islas británicas. 
Sin embargo, y pese al miedo de los 
partidos políticos mayoritarios, la 
abstención se prodiga poco en los 
comicios que tienen lugar en nuestro 
país. El aparente "pasotismo políti
co"no sereílejaen las umas,adonde 
acuden, incluso, los sectores más 
jóvenes de la población adulta ávi
dos de participar en la vida política 
del país. 
Pero el actual bombardeo electoral 
puede que sea motivo de desgaste de 
una población que empieza a dudar 
de las buenas intenciones pre-electo
rales y de la practicidad de las mis
mas. 
Esta claro que la convocatoria de 
elecciones interesa al partido mayo
ritario y coge un "tanto" despreveni
dos al resto, si bien el anticipo de los 
comicios era algo evidente desde 
hace varios meses. Pero esté más o 
menos justificada la convocatoria, lo 
que no se le puede negar, una vez 
más, al partido en el poder y al 
Presidente del Gobierno, única per
sona autorizada para convocar elec-

Las medidas 
económicas que el 
ejecutivo pretende 
aplicar aconsejan el 
adelanto de elecciones, 
evitando así que estas 
tengan lugar una vez 
que dichas medidas se 
han aplicado con el 
riesgo de descontento 
popular que conllevan 

ciones, es la habilidad con que lo ha 
hecho, escogiendo un momento de 
debí lidad por parte de la oposición y 
toda vez que el parúdo socialista ha 
salido fortalecido de los comicios 
europeos. Además, las medidas 
económicas que el ejecutivo preten
de aplicar aconsejan el adelanto de 
elecciones, evitando así que estas 
tengan lugar una vez que dichas 
medidas se han aplicado con el ries
go de descontento popular que con
llevan. 
En material electoral estamos pa
sando de un extremo a otro, como si 
el espíritu mediterráneo de la cerca
na italianos invadiera poco a poco.■ 

Maribel Ferret es licenciada en 
e.e. Políticas 

GETAFE EXPRES 
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Pasividad social 
La compasión humana suele caracterizarse por no exceder de los postulados 
teóricos y las buenas palabras. Al habitual "pobre gente" o ¡qué pena! no suelen 
sucederles actos conmovedoramente solidarios. La expresión "que se busque la 
vida", tan utilizada por los jóvenes para hacer alusión a determinadas situaciones 
que se dan cotidianamente, puede que no se utilice socialmente en el caso que nos 
ocupa, pero lo que resulta evidente es que sí se ejerce, que es lo fundamental. 
En una sociedad moderna como la que nos toca vivir es difícil mirar por el que se 
tiene al lado. Lo que ocurre es que a menudo esa indiferencia suele suplirse o se 
intenta compensar con la triste aportación de un duro a una persona que está 
pidiendo . 
La "indiferencia social" no es una cuestión de dar duros a quien no los tiene, es algo 
que a la larga conforma la sociedad de nuestros días, que es protagonista principal 
de sus virtudes y defectos y que supone un tapón para el progreso social. 
Porque lo cierto es que se les exige a los gobernantes la solución de problemas de 
los que todos somos causantes, se les acusa-justamente- a menudo de defectos que 
están bastante más desarrollados en el acusador. 
Vivimos, por suerte o por desgracia, en una sociedad "pasota" hasta un límite del 
que ni nosotros mismos somos conscientes en muchos casos. Por eso habría que 
preguntarse hasta que punto es ético que alguien que está dispuesto a trabajar 
aunque tenga que ser a costa de otra persona o quitándole el puesto a ésta, critique 
a un gobierno porque no soluciona el problema del paro. Más lógico es que le 
critique porque no le soluciona él problema, porque es evidente que el del vecino 
le importaría más bien poco. 
Ello no quiere decir que ante esta situación los gobernantes puedan dejar de asumir 
responsabilidades, mas bien al contrario, a ellos corresponde entre otras cosas 
intentar evitar que las dosis de pasividad social lleguen a un punto "peligroso". A 
ellos corresponde solucionar problemas más concretos, como el de la mendicidad. 
Por muchos duros que a la salida de una iglesia se depositen sobre el pañuelo que 
una persona sin recursos ha tendido en el suelo, no se evitará que esa persona 
abandone la pobreza y con ella la mendicidad, lo cual no cuestiona que esa acción 
sea más o menos positiva, cada uno es muy libre de actuar como crea conveniente. 
Pero son los gobiernos, las distintas administraciones, las que pueden intentar 
evitar que existan personas sin ningún tipo de recursos. 
La reciente denuncia formulada contra el ayuntamiento de Barcelona en el sentido 
de que mendigos de esta ciudad eran enviados a Madrid pagándoles el transporte 
y dándoles 5.000 pesetas es, sin duda alguna, un triste caso de "pasotismo" y un 
hecho que induce a pensar que el cambio es más que improbable.■ 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTiON 
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Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
T enemas una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el 
mercado. 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 
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EXPONGA 
SUS QUEJAS 

Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 

w 
682 58 64 
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Lo Hispano marcha y 
el Hispano se para 

Me hace gracia el slogam utili
zado por el Banco Hispano 
Americano, resulta realmente 
simpático e ingenioso. Lo His
pano Marcha sugiere movi
miento, agilidad, seguridad y 
todos estos calificativos apli
cados a una entidad bancaria 
son siempre positivas para 
dicha entidad. 
Recientemente acud í a la su
cursal del Banco Hispano 
Americano sita en la Avda. 
Juan de la Cierva con la inten
ción de cobrar el paro, opera
ción que una importante canti
dad de habitantes realiza men
sualmente. Con motivo de las 
vacaciones veraniegas no ha
bía cobrado los emolumentos 
correspondientes al mes de 
julio. En principio, esta cir
cunstancia no suponía ningún 
problema, ya que tanto en el 
lNEM como en la entidad 
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do, antes de irme de vacacio
nes, que no existía ningún 
problema para cobrar julio y 
agosto en septiembre. 
Pues bien, cuál fue mi sorpresa 
cuando al ir al banco con la 
intención de cobrar ambos 
meses me aseguran que sólo 
tienen el recibo de agosto ya 
que no han recibido el de julio. 
Ante mi sorpresa acudo al 
INEM y exteriorizan la misma 
sorpresa ante lo que les cuento. 
Error de uno o error de otro, lo 
cierto es que yo y muchos, que 
se encontraban en una situa
ción similar, no podremos co
brar lo que nos correspondía 
hasta el mes que viene. Algo 
incomprensible si tenemos en 
cuenta que tanto el banco 
como el INEM nos habían 

-
ría. 
Ante estas situaciones difícil
mente se . puede ganar cual
quier entidad la confianza del 
usuario quien, a la postre, es el 
único perjudicado. Es más, 
tienes la sensación de que es
tán "jugando" contigo, de que, 
sin comerlo, ni beberlo, estás 
en medio de dos jugadores. 
Esta situación, que para mí 
puede que no suponga más que 
una molestia más, puede resul
tar bastante negativa para al 
gunas personas que, por el 
motivo quesea, tienen la nece
sidad de disponer de ese dinero 
y habían salido de vacaciones 
con el convencimiento de que 
lo que ha ocurrido no iba a 
ocurrir. 
Esperemos que en el futuro 
más próximo posible todos 
marchemos un poco mejor. ■ 

bancaria me habían asegura- 1 asegurado que esto no ocurrí- J. Luis Gracia 
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Trabajo, el chollo 
del verano 

Según el Instituto Nacional de Empico, el 
número de parados ha descendido en más de 
20.000 personas durante el mes de agosto. Los 
de la CEOE dicen que hay que estar de enhora
buena y los de los sindicatos vienen a decir que 
esto es una "falsa". 
Lo que está claro es que el verano es un autén
tico chollo, todos los años se reducen los índices 
de paro y, encima, van algunos y se quejan, 
inconcebible. Máxime si tenemos en cuenta 
que encima son los que nunca han trabajado los 
más beneficiados; lástima que el "chollo" se 
acabe en muchos casos con la llegada del otoño. 
No cabe la menor duda de que supone un 
progreso importantísimo el que los que nunca 
han trabajado sustituyan durante un mes a los 
que trabajan normalmente y que además lo 
hagan en muchos casos cobrando menos, con lo 
cual, no sólo no se gastan el dinero en el veraneo 
sino que encima ganan alguna que otra peseta. 
Un auténtico chollo no cabe la menor duda. 
¡Morro tienen algunos! ■ 

Móstoles, 
el colmo de la policía 
Igual que el colmo del carnicero es tener un hijo chuleta, igual que 
el colmo de un sastre es tener una hija americana, el colmo de la 
policía es Móstciles. 
La Confederación Sindical Independiente de Funcionarios (CSIF) 
ha denunciado que la policía local de Móstoles destina a menudo un 
agente para que dé servicio a los aproximadamente 200.000 ciuda
danos que pueblan esta ciudad. Ahí lo tienen, un policía para 
200.000 personas. Esto recuerda a las películas americanas sobre el 
Oeste, la 2ª Guerra Mundial o el Vietnam, donde cada uno de "los 
buenos" tocaba a 500.000 ó 600.000 indios o japoneses o coreanos, 
dependiendo de los casos. 

Fuentes contaminadas 
Según un informe elaborado por la Agencia de Medio Ambiente, casi 
todas las fuentes públicas no conectadas a la red de agua corriente 
del área oeste de la Comunidad madrileña están contaminadas. El 
dato va a afectar seriamente también a los perros, porque en más de 
una fuente quien lo van a sentir seriamente van a ser ellos. 
Una de las soluciones que se pueden llevar a cabo es la de llevar 
siempre encima un frasquito lleno de alcohol etílico (el whisky 
podría llegar a valer en casos muy específicos), un cuentagotas y un 
vasito. Cuando a uno le entre sed de agua (que hoy por hoy, 
contaminada o no contaminada, es lo que expulsan las fuentes 
públicas) saca el vasito, lo llena de agua y con el cuentagotas echa 
una gotita de alcohol en el recipiente; hay que intentar no hacerlo a 
la inversa y no echar una gota de agua en el frasquito del alcohol 
porque el tema de los trasplantes de estómago no está demasiado 
avanzado todavía. La otra solución es sustituir la sed de agua por una 
caña o similar, si lo piensan bien puede merecer la pena invertir los 
10 duros.■ 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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Es el único vehículo para llevar todo tipo de vida. 
Una, para todo: La Vanette es el coche total, con lo mejor 

de los turismos y con todo el espacio y la comodidad del mundo. 
Por todo esto, y por la calidad y tecnología Nissan, la Vanette 

es la más vendida en su clase. 
Más de 600 puntos a su servicio en toda España. 

1 

Nissan Vanette. 
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SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS)) TELEF. 682 42 62 
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Acusan a la empresa de lesionar 
la dignidad de los trabajadores 

Protestas de los 
trabajadores de 
Construcciones 

Los trabajadores de la factoría CASA de Getafe 
realizaron una concentración de 3 cuartos de hora 
el pasado viernes en protesta por el uso restringido 
de los accesos a la fábrica. 
La apertura de un nuevo acceso a la factoría, donde 
trabajan 5000 personas, ha sido el desencadenante 
de la polémica. 
La puerta comunica con la división de proyectos de 
la factoría y tan sólo se permite que accedan por ella 
los 1000 trabajadores de esta sección. El resto de 
empleados entra por la puerta principal, colindante 
a la carretera de acceso a Getafe por la base aerea. 
El nuevo acceso comunica mediante un puente con 
el polígono industrial San Marcos y la carretera de 
Andalucía. Este ha sido construido para desconges
tionar la entrada principal, donde se producen fre
cuentes atascos. 
La apertura del nuevo acceso se realizó hace varias 
semanas. No obstante, la restricción total del acc
ceso a los trabajadores que no pertenezcan a la 
sección se ha hecho efectiva ahora. Según declara 
Jul ián Gilaberte, presidente del comité de 
trabajadores, "los vigilantes jurados del nuevo 
acceso impiden ahora la entrada a todo el que no 
acredite ser de la división de proyectos, aunque 
sea personal de CASA. Esto supone una discri
minación del resto de los trabajadores". 
Los empleados de Construcciones Aeronaúticas 
argumentan que el nuevo acceso conviene a los 
residentes en Parla, Pinto y Valdemoro y que se 
trasladan a la factoría por la carretera de Andalucía. 
Por este motivo demandan de la dirección que se 
facilite indistintamente la entrada por cualquier 
acceso. El rechazo de esta petición por parte de la 
dirección ha motivado que los trabajadores adop
ten medidas de presión. 
Los trabajadores han calificado la negativa de la 
dirección como "decisión autoritaria" y "falsa 
promesa" de descongestión de la entrada princi
pal. Así mismo, Julian Gilaberte ha declarado que 
esta restricción de entrada "no lesiona los dere
chos laborales, pero sí de dignidad".■ 

E.G. 
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EL VISOR 

Incendio aparatoso 
Un incendio aparatoso, pero sin víctimas, tuvo lugar el pasado 
miércoles en el número 2 de la C/ Felipe Estevez. La afortunada 
intervención de los responsables del Bar Jeromín, que pudieron 
evacuar a los 3 niños que habitaban la casa, evitó una catástrofe 
de mayores proporciones. 
Las causas del incendio se desconocen, aunque se baraja que 
pudiera haber sido motivado por un cortocircuito .■ 

Apuñalamiento 

El jóven Diego Díaz Palomares resultó gravemente herido, tras 
haber recibido 4 puñaladas. El jóven fue encontrado por la policía 
a las 3 de la madrugada en la calle Barco, en un charco de sangre. 
La policía recibió un aviso telefónico sobre una reyerta callejera 
en el número 7 de la calle Verónica. Al parecer un jóven 
amenazaba con un machete a los vecinos, mientras se producía 
una violenta pelea. 
Al llegar, la policía encontró el cuerpo de Diego con 4 puñaladas, 
en el pecho, en el costado, en la cabeza y en una pierna. 
Inmediatamente fue trasladado al 12 de Octubre donde fue 
intervenido quirúrgicamente. 
Las causas de la agresión están siendo investigadas por la policía, 
aunque según señalaron los vecinos las discusiones suelen ser 
frecuentes en el portal.■ 

Solicitan la terminación del hospital 
Unos 2500 vecinos de las localidades de Getafe y Parla han 
solicitado la terminación de las obras del hospital de Getafe. Las 
quejas de los vecinos serán trasladadas a Francisco Ortega, 
Director Provincial del INSALUD, quien recientemente aseguró, 
en una visita a las obras, que éstas finalizarán el próximo 20 de 
diciembre de 1990.■ 
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Creencias Ininoritarias en Getafe 
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Aunque vivimos en una época de escepticismo, aún hay 
personas que sienten en su interior una creencia 

arraigada. Todos creen en el mismo Dios y la finalidad de 
su fe es la misma, estar lo más cerca posible de El. 

Lo que varían son los medios, el camino que les conduce 
a la fe. 

Soledad Galiana 

El hombre siente la necesidad de 

creer que su vida no es vana, que su_ 
existencia tiene una finalidad y que esta 
fue determinada por un ser superior. Para 
unos es Dios, para otros Jehová, Alá ... 
Cada uno tuvo su profeta, su enviado, sus 
revelaciones ... Pero lo importante es que 
esas palabras, sagradas para cada uno, 
marcan con mayor o menor intensidad su 
realidad diaria, quizás simplificándola y 
endulzándola con la esperanza de una 
vida futura mucho mejor. 
En Getafe, corno en el resto de España, 
nación católica por excelencia, vienen 
funcionando y actuando, desde hace largo 

tiempo, iglesias que ofrecen unas posibili
dades distintas a las de la iglesia católica. 
El nexo de unión entre todas las que cienen 
establecidos sus templos en esta localidad 
es que todos siguen las ordenanzas bíbli
cas, sólo que su interpretación, distinta 
p·ara cada grupo, se plasma de diferente 
forma a nivel institucional. 
Así, es posible encontrarse con nombres, 
corno Testigos de Jehová, Evangelistas o 
la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los 
Últimos Días, que no nos dicen nada, que 
no nos permiten comprender que es lo que 
hay bajo estas denominaciones. Ese des
conocimiento conduce a que, corno muy 
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bien señala un miembro de la Iglesia de 
Jesucristo, "se tenga miedo a otra reli
gión porque se piensa que es una secta 
rara". 
Quizás sea esta la razón por la que la 
Asociación de Testigos de Jehová de 
Getafe remite para conseguir cualquier 
tipo de declaración a su central. Existe 
cierta desconfianza debido "al trata
miento que la prensa ha dado a nuestra 
creencia". Los Testigos de Jehová son 
conocidos por su labor "misionera", que 
_consiste en la visita a los hogares, llevando 
su doctrina mediante la venta de folletos y 
libros. 
Desde el punto de vista de los libros en que 
se apoya su teoría, todos coinciden en 
seguir la Biblia, aunque los Testigos de 
Jehová sólo aceptan como tal lo compren
dido entre el Génesis y el Libro de las 
Revelaciones. Sin embargo, los Evange
listas aceptan la totalidad del Libro Sagra
do, salvo los llamados Cinco Libros A pó
crifos. Para los miembros de la Iglesia de 
Jesucristo de los Santos de los Últimos 
Días, popularmente conocidos como 
mormones, la lectura de la Biblia se 
complementa con la de otros libros, como, 
por ejemplo, El libro del Mormón, La 
Doctrina y los Convenios, La-perla del 
gran precio - compuesto por El libro de 
Moises y El libro de Abraham-, y artícu
los de Fe, que recogen creencias básicas. 

Los mormones y la 
revelación 

La Iglesia de Jesucristo de los Santos de 
los Últimos Días nace en Estados Unidos 
en 1830, gracias a una revelación que tuvo 
el que sería su primer profeta, Jose Smith. 
Por ello, la Iglesia se estructura con un 
profeta, que se renueva, "pero que no es 
comparable con el Papa, porque a la 
cabeza de nuestra Iglesia está Cristo, en 
un sentido literal", doce apostoles y un 
grupo de 70, como señala la Biblia. La 
evolución de la doctrina de la Iglesia es, de 
este modo, continua, ya que las revelacio
nes se suceden. "Pero, nosotros no cree
mos lo que dice el profeta porque él lo 
diga. Siempre reflexionamos sobre las 
revelaciones, adaptándolas a nuestra 
forma de interpretarlas". 
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"Había visto una luz y en medio de ella 
a dos personajes que me hablaron. 

Y a pesar de que me odiaban y perseguían 
porque había tenido una visión, 

esto seguía siendo cierto." 
(José Smith) 

Los "mormones" no reciben dinero por la 
labor que realizan. Viven del dinero que 
les proporciona su trabajo. Viajar a Espa
ña, no se puede olvidar que la mayoría de 
los miembros de la Iglesia de Jesucristo, 
que hay en Getafe son americanos signi
fica el gasto de unos ahorros, consegui
dos, en el caso de Edler, mediante su 
trabajo con ordenadores. La jerarquía 
"mormona" vive del sudor de su frente, no 
de las aportaciones de los miembros, que 
en todo caso se utilizan para construir los 
templos, pero no para mantener a sus 
seguidores. "El presidente de la rama de 
Getafe trabaja conduciendo camiones 
y esa es su forma de vida". 
La fe, para ellos, "no es una tradición ni 
una constumbre. La fe viene de Dios". 
Un Dios que para ellos es cercano, alguien 
a quien se puede preguntar y esperar su 
respuesta. Un Dios que está para ayudar
les y dirigirles en todos los momentos de 
su vida. Quizás esta cercanía les hace 
sentir más directamente la necesidad del 
apoyo de una familia, que para ellos es 
muy importante. Así, "impartimos cla
ses para enseñar a los padres sus debe
res y aprender a ser padres. Las cosas 
que se nos enseñan son principios para 
ayudarnos en la vida (educación, ho
nestidad ... )". Pero su religión, que no es 
ni católica ni protestante, ya que su eje 
principal son las revelaciones, es una 
religión abierta, que deja sitio a la deci
sión personal. Así, el uso de anticoncep
tivos es algo que decide cada uno, al igual 
que la decisión de abortar les parece acep
table en algunas situaciones determina
das. Ellos también deciden si hacen la 
mili, con la ventaja de que en Estados 
Unidos este servicio militar no es obliga
torio. 
Durante los dos años que los misioneros 
de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de 
los Últimos Días pasan en las distintas 
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áreas a las que son enviados, "el mayor 
impedimento es que la gente está desin
teresada por la religión. Nosotros les 
presentamos una alternativa, pero Dios 
es el que debe convencerles". 

La Iglesia Evangélica 

Antonio Jiménez es el pastor de la con
gregación evangélica situada en el barrio 
de la Alhóndiga. Hace veinte años era 
católico acérrimo, pero no vivía feliz. Fue 
entonces cuando un evangélico llegó a su 
casa a predicar y fue entonces "cuando 
volví a nacer". Desde entonces intenta 
hacer lo mejor para Dios, ganar almas. Su 
mujer se convirtió también, pero no sus 
hijos, "aunque le oran a Dios". 
La Iglesia Evangélica empieza hace 25 en 
España, pero en Getafe lleva unos 12 años . 
Antes, el templ0 estaba en la calle Depó
sitos. 
Normalmente se reunen para orar, cantar 
y predicar la palabra. También incluyen 
cultos de testimonios, porque "sienten 
dentro la fe de Dios. Sin ella es imposi
ble agradarte". Ellos adoran a un Dios 
Vivo, que vive en ellos y en sus actos, 
aunque "hay muchas sectas y religiones 
que llevan a la muerte". Para los pastores 
de esta iglesia no existen las límitaciones 
que sufren los sacerdotes, pudiendo dis
frutar de la institución matrimonial, 
"porque Dios ordenó que nos casára
mos". Coinciden con la Iglesia Católica 
en la visión contraria al uso de anticoncep
tivos, a pesar de reconocer que el SIDA es 
una plaga, l)ero a él no le preocupa, "estoy 
guardado por la sangre de Cristo". 
La Iglesia Evangélica tiene 70 u 80 miem
bros, que se reunen en un local prefabrica
do cedido por el ayuntamiento de Getafe, 
que no es la única localidad que cuenta con 
templos de esta creencia, ya que existen en 
todo Madrid entre 25 ó 30 iglesias, en las 
que sus fieles intenta superar una vida que 
para ellos "es el retrato del infierno". 

Esta es una somera sombra de lo que las 
nuevas creencias tienen que decir en el 
mundo actual, una forma de sentir la ilu
sión en este mundo que día a día se presen
ta más deshumanizado, una respuesta para 
aquellos que no se sienten satisfechos 
dentro de la religión católica .. 
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Las distintas creencias asentadas en Getafe 
proponen una alternativa 

a la tradicional fe católica, aportando una doctrina 
basada en la indudable presencia de Dios, 

para cada uno de ellos interiorizada 
deforma distinta. 
Esta es, sin duda, 

la diferencia esencial entre sus concepciones de la fe 
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-------------------- Flashes de una semana_ 

El primer ministro turco 
en Getafe 
Turgul Ozal, primer ministro turco, visitó la factoriade Construc
cion•es Aeronáuticas en Getafe con la intención de ver el avión 
CN-235 . El primer ministro negocia la compra de material 
militar por un valor superior a los 100.000 millones de pesetas. 
Entre el material militar que pretende Turquía se encuentra la 
adquisición de 50 unidades del mencionado avión, (sustituto del 
anticuado Aviocar). CASA compite con el G-222 italiano.■ 

12 de Octubre 
El hospital Doce de Octubre invertirá próximamente 217 millo
nes de pesetas en la creación de una unidad geriátrica. En la nueva 
unidad podrán ser atendidos aproximadamente 150 pacientes. 
Durante los últimos meses el masificado hospital se ha visto 
envuelto en la polémica por el traslado de la asistencia sanitaria 
de los habitantes de Getafe de este centro al hospital de Cruz 
Roja.■ 

GETAFE EXPRES 

Los primeros alumnos de 
la Universidad 
Han sido publicadas las listas 
de los primeros 400 alumnos 
que cursarán sus estudios en 
la Universidad Carlos III, en 
el campus de Getafe. De esta 
forma, se abrirá el correspon
diente plazo de matricula 
para estos 400 alumnos. ' 
Si bien estos primeros alum
nos cursarán estudios de 
Derecho, próximamente se 
incorporán los de Empresa
riales, Servicios Sociales y 
otros que se complementarán 
con los cursos que se impar
tan en el campus de Leganés. 
Pese a que las obras no han 
finalizado, se acondicionará 
un pabellón para que las cla
ses puedan comenzar nor
malmente el próximo mes de 
octubre.■ 

Escolarización de niños de 3 años 

Aunque la pretensión del Ministerio de Educación es la de 
conseguir la escolarización del 100% de los niños de 3 años en 
los próximos cuatro cursos escolares, este año un 20% de los 
nifios de esta edad están escolarizados en centros públicos. De 
esta forma lo que pretende el Ministerio es crear un ciclo escolar 
para nifios de edades comprendidas entre los 3 y los 6 años. 
Po_r otra parte, el Ministerio ha hecho publica la cifra de 53.561 
millones de pesetas destinados a becas de estudios. En 1989 está 
previsto que esa cantidad llegue a 622.000 becarios, con lo cual 
se habría multiplicado por cuatro la cifra de beneficiados desde 
1982.■ 
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El hermano Guillermo 

Descubrir el futuro 
Curaciones, predicciones 

y vaticinios. 
La bola de cristal, las cartas del tarot 

y la imposición de manos 
son las técnicas empleadas con 

preferencia por este "hermano", 
que ha realizado una sesión 
de trabajo exclusivamente 
par~ GETAFE EXPRESS. 
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La mañana es calumsa. 
El ambiente electrizante. Hay 
grandes masas de nubes negras 
que vaticinan lluvias. La as
censión hasta el quinto piso 
donde reside el Hermano Gui
llermo se hace penosa. 
Una breve espera y entramos 
en una reducida salita donde 
sólo hay un mueble con libros 
sobre esoterismo, parapsicolo
gía, hipnotismo y poderes ul
trasensoriales en general. Una 
imagen de Jesús Nazareno con 
dos velas rojas a ambos lados. 
En la mesa, Guillermo ha ex
tendido un paño negro, sobre el 
que va depositando las cartas. 
El Ermitaño ... El Mago ... La 

largo de dos horas y las visio
nes del futuro se van desple
gando ante los ojos de Guiller
mo, con tal profusión que sería 
imposible recogerlas en este 
breve reportaje-entrevista. 
De cualquier forma, hemos 
recogido aquí las que conside
ramos más importantes por su 
interés general o por afectar a 
personas o instituciones que, 
de una u otra manera, forman 
parte del acervo colectivo de 
nuestra historia comtemporá
nea. 

Preg.- ¿Qué nos puedes decir 
respecto a S.S. Juan Pablo 
11? 

"Felipe González sufrirá frecuentes 
depresiones ... por el contrario, 

Alfonso Guerra subirá bastante. Perderá 
su fiero aspecto de hombre 

que fustiga y ataca, para hacerse un lider 
más carismático" 

Fuerza ... La Torre ... Los Ena- Resp.- Sufrirá un atentado en 
morados... un país que podría ubicarse 
Los arcanos van desvelando entre los límites del Africa 
los misterios inescrutables 
sobre el paño negro. Guiller
mo, barba y cabello oscuros, 
cejas pobladas y mirada pene
trante, toca suavemente las 
cartas alineándolas con meti
culosa precisión. Luego, con 
voz pausada, rica en matices, 
va ex poniendo lo que las cartas 
le inspiran. 
La sesión se ha prolongado a lo 

septentrional, qmzas Túnez, 
Argelia o, más posiblemente, 
Libia ... Sí, tal vez Libia ... Sin 
embargo, no morirá como 
consecuencia de este atentado, 
que tendrá lugar en el año 
1990 ... Después iniciará, con 
más fuerza, una política de 
rehabilitación de la Iglesia y 
pondrá en marcha los medios 
apropiados para la unión de las 
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"Se descubrirá una 
vacuna 

contra el SIDA y 
habrá más 

confraternidad y 
solidaridad entre 

la gente, 
caminamos hacia 

un mayor 
humanismo" 
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iglesias. 

Y Fidel Castro ... 

Iniciará una política de apertu
rismo, similar a la Perestroika, 
buscando la consecución pau
latina de las libertades . De la 
misma forma que demostró un 
poder arrollador para implan
tar la dictadura contra las inje
rencias y presiones exteriores, 
empezará a vislumbrar al 
hombre como tal, descubrien
do sus valores humanos y sus 
cualidades espirituales, dejan
do de lado la política del indi
viduo-unidad como elemento 
necesario para aferrarse al 
poder. 

¿ Cómo va a evolucionar la 
situación en Polonia? · 

De forma muy satisfactoria 
para el pueblo polaco. Ya han 
empezado a sentirse los prime
ros síntomas de esta evolución 
y, aparte de las libertades que 
puedan caracterizarse en las 
primeras elecciones libres, 
iremos viendo otros signos 
cada vez más claros. Sin em
bargo, Lech Walessa no ocu-

pará el poder. Seguirá siendo 
una figura representativa, sím
bolo de la lucha por las liberta
des y un ejemplo para los pola
cos, pero desaparecerá del 
escenario político, dando paso 
a otro personaje no tan popular 
como él. Polonia experimenta
rá una notable subida en cuan
to a su nivel económico y so
cial. 

Ciñéndonos más a nuestro 
país, ¿qué "ves" en las próxi
mas elecciones y en el pano
rama político español? 

A Manuel Fraga le veo retirado 
de la política ... Al menos des
apareciendo, digamos, de los 
primeros planos ... , o tal vez de 
forma total o definitiva ... , por 
enfermedad. En cuanto a las 
elecciones, el resultado va a 
ser el cincuenta por ciento 
entre el partido socialista y la 
coalición popular. Habrá una 
división del poder y, aunque 
habrá coaliciones y pactos pri
vados, este gobierno "mano a 
mano" se enfrentará con bas
tantes problemas debido a dis
turbios y enfrentamientos ... , 
parece que debidos a la lucha 

contra la droga. 

Felipe González ... 

Su salud se resentirá, y como 
consecuencia de ello también 
estará menos presente en el 
escenario político. Sufrirá fre
cuentes depresiones .. . Por el 
contrario, Alfonso Guerra 
subirá bastante. Perderá su 
fiero aspecto de hombre que 
fustiga y ataca, para hacerse un 
líder más carismático y popu
larmente apreciado. 

¿Algo más en el panorama 
español? 

Pronto se hará público el anun
cio del compromiso del prínci
pe Felipe. 
¿Antes que las princesas? 

Sí, el anuncio se hará en un 
plazo no muy largo. 

¿Cambio en los Estados Uni
dos? 

No de forma inminente. El 
presidente Bush tendrá nume
rosas amenazas y se verá en 
situaciones francamente peli
grosas. Lo peor es que tendrá 
que enfrentarse a estos peli
gros sin respaldo, sin apoyo ... 
¡Se va a ver muy solo .. . ! En 
América habrá grandes en
frentamientos ideológicos, 
políticos y personales. Se verá 
obligado a efectuar algunos 
cambios en su gobierno. 

No parece muy halagüeño, 
pues, el año 90 

En algunas cosas, ciertamente 
no. En otras, sin embargo, será 
mejor que éste. 

¿Por ejemplo? 

Para las mujeres. Irán logrando 
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más derechos. ascenderán en 
la estimación popular, ocupa
rán más cargos de responsabi
lidad y, en general, será, por 
decirlo de alguna forma, "el 
año de la mujer española". Sin 
embargo, será un mal año para 
todo el Levante español, don
de se repetirán las inundacio
nes, aunque en esta ocasión 
alcanzarán también a Sevilla y 
Granada. Como contrapartida, 
habrá pocas huelgas, gracias a 
un acercamiento entre UGT, el 
gobierno y los demás sindica
tos, firmando pactos y acuer
dos muy convenientes para el 
mundo laboral. Ello creará el 
descontento en ciertos secto
res. 
En otros aspectos, "veo" terre
motos en la zona sur, Andalu
cía, aunque no serán muy gra
ves. Se descubrirá una vacuna 
contra el SIDA y habrá más 
confraternidad y solidaridad 
entre la gente; caminamos 
hacia un mayor humanismo. 

¿Puedes agregar algo más 
que no te hayamos pregunta
do? 

Sí. Ruiz Mateos saldrá de esta 
depresión en que parece estar 
hundido. Pondrá todo su tesón 
para conseguir puestos más 
altos en la política. Quizás 
pretenda presentarse a presi
dente. Pero la fuerza arrollado
ra que posee, no cabe duda, 
para emprender cualquier tipo 
de negocios, no sabe encauzar
la en el mundo de la política y 
ella misma le ahogará, ocasio
nándole trastornos psíquicos ... 

¿ Cómo ves el futuro para 
Getafe? 

Guillermo contempla las car
tas, después entorna los ojos y 
finalmente .afirma: 
Bueno, francamente bueno. 
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Va a haber mucho movimien
to. El alcalde, aunque no goce 
de toda la simpatía general, 
hace y aún va a hacer muchas 
cosas buenas ... Me atrevería a 
decir que trata de abarcar más 
de lo que puede, pero su tesón 
dará buenos frutos. Quizá sus 
mejores logros se deban a este 
tesón que -entre tú y yo- nace 
más que de su afán emprende
dor, que no es poco, de su 
ego ... 

¿Podrás aclarar esto? 

Sí, que le gusta mucho que le 
halaguen. Se recrea en el 
aplauso y en el halago ... Pero, 
quizás por eso se lanza a aven
turas que auguran un gran 
porvenir para Getife. Esta
blecerá relaciones con países 
europeos y logrará inversio
nes extranjeras que impulsa
rán el desarrollo industrial... 
Aunque otros esfuerzos no 
lograron el objetivo previsto, 
la Universidad,queyaseabri
rá el curso que comienza, los 
acuerdos con firmas impor
tantes, el tren de alta veloci
dad y su repercusión en cuan
to a infraestructuras, vivien
das y servicios, tendrán un 
impacto muy positivo. Es 
agradable. No siempre dice lo 
que piensa y, aunque algunos 
no l_e_ ti_enen simpatía, se le 
admite cierta "garra" y algu
nos de sus esfuerzos e inten
ciones no alcanzan el objetivo 
previsto, o por falta de coope
ración de los demás, o pór la 
demora de la democracia. 

Con relación a las próximas 
elecciones ... 

Veo pocos cambios, aunque 
algunos de ellos, le va a oca
sionar duros enfrentamientos. 
Tendrá que enfrentarse a pro
blemas muy serios de tráfico, 
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aparcamiento, nuevas líneas 
de autobuses, una creciente 
población flotante, etc ... , pero 
sabrá encontrar nuevas formu
las de solución. 
Veo también obras de amplia
ción y reforma del Ayunta
miento. El alcalde efectuará 
muchos viajes, tanto por el 
interior de nuestra península 
como en Europa. 
El cálido sol de la tarde entra 
deslumbrador por la ventana. 
Las nubes han abierto un jirón 
-de cielo azul purísmo que per
fila las masas nubosas de púr
pura y oro. Un suave vienteci
llo agita levemente los visillos 
de la reducida habitación 
mientras nos levantamos con 
la despedida de una sonrisa 
abierta y fraterna del Hermano 
Guillermo.■ 

Victor Manuel Moreno 

"El alcalde 
debe sus mejores 
logros a ese tesón 

que nace 
más que de su 

afán emprendedor 
de su ego" 
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Acusación de presunto fraude 

La fábrica SIRO 
desmonta sus instalaciones 

.Unos 40 trabajadores han sido despedidos de 
laf ábrica, tras cobrar una cantidad de dinero. 
La empresa de galletas SIRO, comprada por el 
grupo francés BSN, no cumplió tras 18 meses 

(.liZtl•J 
• 

de estancia, su promesa de crear 93 puestos. 
Sin embargo, recibió la subvención de la 
Comunidad y los beneficios por ubicarse en · 
Zona de Urgente Reindustrialización. 

La fábrica de Galletas Siro 
procede estos días a desmon
tar sus instalaciones, situadas 
a lo largo de 30.000 metros 
cuadrados en el Polígono in
dustrial San Marcos. 

Proelga, filial del Grupo Siro, 
importó maquinaria con la intención 

de resultar más competitiva 

Esta delegación de SIRO se 
encontraba en la localidad 
desde hace 18 meses, elegida 
como ubicación ideal por la 
presidenta de SIRO, doña 
Alejandra Fernández. Proel
ga, filial del Grupo Siro, 
importó maquinaria con la 
intención de resultar más 
competitiva. La nueva empre
sa se acogió a los beneficios 
de la ZUR,Zona de Urgente 
Reindustrialización . Esto 
suponía la entrega de una 
subvención de la Comunidad 

1 , La 
Esquinita f 

Don Fadrique, 20 Getafe 
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CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• OR'.-OOONCIA • LIMPIEZA POR UL TRASONIOO 
• ENOOOONCIA • OBTURACIONES (EMPASTES) 
• CIRl'GIA ORAL • TRATAMIENTOS DE PREVENCION 
• ODO:":TOPEDIATRIA 
• O1.>ONTOLOGIA GENERAL • PROTESIS FIJAS Y REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

Perales, 2 Local TeL 696 75 32 GEfAFE 
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t: 
Autónoma madrileña por la 
creación de industria y de 
puestos de trabajo en la zona. 
SIRO prometió la creación de 
93 puestos de trabajo por los 
que se le entregaría una sub
vención de 161.860.000 pts., 
cantidad no cobrada aún total-
mente. No obstante tendrá que 

rías. 
Siro ocupa uno de los primeros 
puestos en la producción de 
galletas y mantiene delegacio
nes por toda España, contando 
con una buena red de distribu
ción. Además, es un importan
te grupo exportador. 

devolver la cantidad cobrada Acumulación de 

Fue en julio cuando, 
según fuentes sindicales, 

la empresa puso 
a los trabajadores 

al corriente 
de la situación, 

planteándoles la 
posibilidad de que todos 

causarán baja 

al haber desmontado sus insta
laciones y despedido a los tra
bajadores. 

Utilización de fondos 
públicos 

El portavoz de Comisiones 
Obreras ha asegurado que el 
caso se encuentra en manos de 
los servicios jurídicos del 
sindicato, "al existir la posibi
lidad de que se haya dado una 
mala utilización de los fon
dos públicos". Paniagua afir
ma que "la empresa se instaló 
en el polígono industrial San 
Marcos con el compromiso 
de crear 93 puestos de traba
jo más el 90% de exenciones 
fiscales. Además recibió sub
venciones que ascendían a 
161 millones de pesetas". 
La sociedad propietaria de 
SIRO adquirió en su día, ade
más de los 30.000 metros cua
drados de la factoría, unos 
300.000 mts. para otras insta
laciones en las que se alberga
rían otras empresas alimenta-

excedentes 

Paniagua asegura que la expli
cación del cierre dada por la 
empresa a los trabajadores se 
basaba "en la mala situación 
en la que se encontraba la 
venta, por lo cual se acumu
laban los excedentes". 
Galletas Siro de Getafe fue 
comprada al poco tiempo de 
ubicarse en la localidad, por el 
grupo francés BSN (facturó en 
el 86 más de 15.000 millones 
de pts .). 
Fue en julio cuando, según 
fuentes sindicales, la empresa 
puso a los trabajadores al co
rriente de la situación, plan
teándoles la posibilidad de que 
todos causarán baja. En un 
principio les ofreció 45 días 
por año, si bien finalmente se 
quedó en 60 días por año. 
Durante el proceso de cierre la 
empresa mantuvo contactos 
con representantes del gobier
no municipal que estuvieron al 
corriente de la situación.■ 

E.G./G.J. 

VENTA DE: 

AL·CON 

AGENCIA 
INMOBILIARIA 

* PISOS 
* LOCALES 
* TERRENOS 
* ALQUILERES 

San Eugenio, 7, l.º B - Tel. 681 49 37 - GETAFE (Madrid) 
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Cáritas aporta una media de 40.000 pts mensuales a cada familia necesitada 

El Ayuntamiento 

"Es una verguenza que el Ayuntamien
to, que tiene muchos más medios 

que nosotros, no haga nada por ayudar 
a estas personas y nos carguen el 

muerto a nosotros" 

"Nosotros les buscamos una vivienda 
que esté sin utilizar, 

gracias a los contactos que tenemos 
entre nosotros, al igual que 

los muebles, aunque a veces tenemos 
que comprarlos" 
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Cáritas parroquiales y Cruz Roja han 
decidido que la pobreza debe desapa
recer de Getafe y, 1nientras el Ayunta
miento obvia el problema, ellos se han 
empeñado en conseguir que nunca 
más tengamos que apartar la mirada 
ante una mano extendida. 

Hace algunos años, no mu
chos, pasear por la calle Ma
drid o la A venida España un 
domingo sin encontrar a tu 
paso un mendigo era algo 
impensable . Hoy . y casi sin 
darnos cuenta , poco a poco 
van desapareciendo de Geta
fe . Tan sólo quedan aquellos 
que, por costumbre, se han 
"instalado" a la puerta de las 
iglesias, quizá el lugar de 
mayor reclamo para aquellos 
que necesitan de la ayuda de 
los demás. "Llevo muchos 
años en la puerta de Escola
pios, es mi sitio". 
Getafe se está quedando sin 
mendigos. Las calles han 
quedado limpias de carteles y 
escenas conmovedoras que 
nos obliguen a meter la mano 
en el bo lsillo o levantar la 
cabeza y salir huyendo. Sin 
embargo, esto no es signo de 
que en Getafe no exista pobre
za, sino que hay por otro lado 
una ayuda superior a laque se 
puede conseguir hora tras hora 
sentado en una de las esquinas 
más transitadas. 
Gracias a Cáritas parroquia
les y Cruz Roja, la pobreza y, 
más aún la mendicidad, des
ciende entre nuestra pobla
ción. Las iglesias, a través de 
asociaciones, intentan que las 

familias de su comunidad vi
van lo mejor posible. "Ayuda
mos en lo que podemos y a 
quien podemos, a veces viene 
gente a la que no podemos 
ayudar y se enfadan con nos
otros". 

2.000 pesetas 
al dia 

El dinero que uno ele estos 
pobres puede ganar al día ron
da las 2.000 pesetas , según nos 
dijo una de las señoras que 
frecuentan las puertas de las 
iglesias. Mientras Cári tas ofre
ce unas 40.000 al mes, "de
pendiendo de los hijos que 
tenga cada fam ilia, además 
de unos vales que tenemos 
contratados con un econo
mato". La ayuda nose limita al 
tema económico, se les pro
porciona y se les trata de dar 
una vivienda. "Nosotros les 
buscamos una vivienda que 
esté sin utilizar, gracias a los 
contactos que tenemos entre 
nosotros, al igual que los 
muebles, aunque a veces te
nemos que comprarlos" 
El número de familias en ma-
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se aleja de los mendigos 
las crnHI ic iolll:s eco1H,>lll ica., 
l'S dilícil de calrnlar, ya q11e 
110 existe u11 censo liahle y la., 
lll:r.,on;1s ;1yudadas tan .,cílo 
pueden ser calculadas por 
w11,1s ; así Cúrilas de San Eu
genio mantiene contacto con 
111u, 100 L1111ilias. "A noso
tro., llegan transeúntrs, pa
rados _y últimamentr mu
chos polacos". El tratamie1110 
a cad;1 uno es di lerente , ya q11e 
los primeros sue len buscar 
una ayuda inmediata para 
luego desaparecer. A los para
dos se les trata de buscar un 
empico a través de lo que ellos 
llaman "bolsa de trabajo", 
donde, de vez en cuando, lle
gan ofertas . "No son trabajos 
para Director General, pero 
son muy dignos", 

Postura del 
ayuntamiento 

El esfuerzo que estas personas 
realizan es importante, ya que 
por el tiempo que emplean no 
reciben nada a cambio, "lo 
hacemos de una manera 
totalmente altruista". Las 
ayudas que realizan son apor
tadas por ellos mismos y en 
cantidades no excesivas. Tri
ni, que dirige la sección de 
Cáritas en la parroquia de San 
Eugenio, se queja de la falta 
de atención por parte de las 
autoridades. "Es una ver
guenza que el Ayuntamien
to, que tiene muchos más 
medios que nosotros, no 
haga nada por ayudar a es
tas personas y nos carguen el 
muerto a nosotros". Estas 
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asociac iones ncces ilan de la 
palrocinación de al gún orga
nismo "al que no le costaría 
nada aportar todos los meses 
una cantidad". Cúritas at'inrní 
que el ayuntamiento posee 
algunos pi sos vac íos, en con
creto "de sind icato.,", que po
drían se r utilizad o., para la in 
stalacicín ele a lgu11,1s pnso n:1, 
necesitadas. 
La mendic idad ha con1 cn1.adu 
a descende r, pero la pobru ;1 
continúa, todavía hay gente en 
las puertas de las iglesias que 
necesitan recoger cartones 
para sobrevivir. La ind igencia 
no desaparece , "aún quedan 
personas en Getafe que tie
nen que dormir en los 
bancos" . ■ 

J ose Luis Corrochano 

La jet es la otra cara de la mon eda 

Las chabolas inundan la periferia de las ciudades 
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EL TINGLADO GETAFENSE 

* En Getafe, ha empezado a brotar, la enfermedad de Um berto Eco ( elcélebre 
autor de "El nombre de la rosa", y de la recien estrenada novela "El péndulo 
de Focault"), que el mismo denomina como síndrome de la sospecha, 

* Esta novela narra la existencia de un plan diabólico cuyo objetivo consiste 
en dominar el mundo. Este plan, que data de la época del siglo XIV, ha 
·permanecido oculto a través de los tiempos, y sólamente la "inteligencia" de tres 
redactores de la editorial Garamond, al caer en sus manos "un extraño mensaje, 
lo pone al descubierto. 
Um berto Eco nos habla de los masones, tem pi arios, jesuitas, etc ... y todo deja 
de ser un entretenido "juego", cuando alguien toma en serio el plan y decide 
ponerlo en marcha. 

* En Getafe, alguien habla de que necesita la ayuda de todos para luchar contra 
las corruptelas y especulaciones .. . porque parece que hay sectores que quieren 
desestabilizar el proyecto de las viviendas de precio tasado. Se habla de que hay 
"muchos intereses creados" , y "que se pueden avecinar serios problemas". 
Quizás, esto:, se puedan solucionar de raiz , actuando tajantemente desde el 
principio. Hay quedar los nombres y apellidos de estos sectores "tan duros" , "tan 
fuertes•·, que puedan poner en peligro una iniciativa tan loable y tan necesaria 
para Getafe . Si sus jóvenes, trabajadores y arnas de casa , podrán conocer "de 
cerca", a aquellos sectores, los cuales están perfectamente identificados , que se 
oponen a este proyecto, si el mismo no pasa por las via~ de la especulación y la 
corrupción.■ 

refranero popular 

- A cautela, cautela y media. 
- A buen entendedor, pocas palabras. 
- ¿A dónde vas, Vicente? Donde va la gente 
- A grandes males, grandes remedios 
- Agua mansa, traidora y falsa 
- Buscadlo, amigo; mas si fuera perro ya os habría mordido 

Con un lobo no se mata a otro 

frase célebre 

"La convicción política es como la virginidad: 
una vez perdida, no vuelve a recobrarse" 

GETAFE EXPRES 

Pi y Margall 

Hazte socio 
de la Cruz Roja. 

Harás 
bien 

NOMBRE Y APELLIDOS ______ _ 

DIRECCION ______ _ _ _ _ 

CODIGO POSTAL Y POBLACION ___ _ 

FECHA ____ _ DNI ___ _ _ 

DATOS BANCARIOS 
(Banco o Ca1a y Nº de cuenta) _____ _ 

BANCO O CAJA _ ____ ___ _ 

SUCURSAL 
DIRECCION ______ _ __ _ 

Sr Duecior 
Ruego abonen a CRUZ ROJ A ESPAÑOLA. con cargo 
a m1 cuenta comenie / ltbreta vistanº _ _ _ , los 
recibos anuales correspondientes a m1 aponac1ón 
como socio colaborador 
FECHA 
FIRMA 

CUOTA ANUAL 
O 2.400 Ptas. 
O 5. 000 Ptas. 
O Otra supenor 

Enviar cumplimentado a: 
Asamblea Comarcal de 

Cruz Roja Española 

. Ptas. 

c, Leganés, 15 
28902 GETAFE (MADRID) 

Tel. 695 60 47 
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Móstoles 

La policía local reclama 
aumento de plantilla 

La policía de Móstoles ha denunciado en un escrito, que 
ha entrado por registro en el ayuntamiento, las insuficien
cias que sufren en el servicio. Primeramente denuncian la 
falta de plantilla, tan sólo 100 policías para una población 
de 200.000 habitantes, por lo que piden un aumento de 
plantilla. 
Los sindicatos CSIF y UGT de la policía piden una 
entrevista con el alcalde, Bartolomé González, para plan
tearle su problema. Entre las carencias denunciadas por la 
policía local se habla de material insuficiente; por ejemplo 
se señala que las pistolas que usan estos funcionarios son 
de segunda mano. Se habla de carencias de prácticas de 
tiro, de impago de horas extras ... Los funcionarios de 
policía han dado un plazo, que culmina el 23 de este mes, 
para que el alcalde les reciba. ■ 

Leganés 

Nuevo museo romano 

Tras la IX romería extremeña celebrada en Leganés, los 
ayuntamientos de Mérida y Leganés han llegado a un 
acuerdo de hermanamiento según el cual se intercambia-
rán actividades culturales. · 
Leganés tendrá un museo romano en la plaza de Extrema
dura, sobre el aparcamiento subterraneo. El museo alber
gará esculturas hechas con polvo de marmol a imitación 
de las romanas. 
El protocolo de hermanamiento incluye los intercambios 
de jóvenes de Mérida y Leganés. Estos se podrán llevar a 
cabo a partir de la próxima primavera cuando se termine 
el albergue de Solagua.■ 
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1 ª Fiesta de los 
vinos de Madrid 
El pasado fin de semana se celebró en Leganés la primera 
fiesta de los vinos de Madrid, en colaboración con el 
ayuntamiento, la consejería de agricultura y el consejo 
regulador de los vinos de Madrid. 
La fiesta incluyó la actuación de los coros y danzas de la 
Casa de Extremadura y la tradicional pisa de la uva, 
además de proclamarse la Reina de la Vendimia.■ 

Parla 

Nueva línea de trenes 
de cercanías 
Próximamente será inaugurado un nuevo tramo de REN
FE, de 10 km., que finalizará la línea que une Parla con la 
capital madrileña. El nuevo tramo beneficiará a unos 
60.000 usuarios y supone la apertura de nuevas estaciones. 
Este tramo descongestionará las líneas de Aranjuez y 
Fuenlabrada y transcurre entre tuneles en su mayor parte. 
El tramo se halla actualmente en pruebas y facilitará el 
traslado de los usuarios de Parla a la capital. La frecuencia 
de paso de los trenes será de ocho minutos en hora punta, 
por lo que se estima que pasen en ambos sentidos de 70 a 
75 trenes diarios.■ 

E.G. 
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El C.B. Tintoretto 
presenta su equipo 

El pasado fin de semana se hizo la 
presentación oficial del nuevo C.B. 
Tintoretto que contó con la cele
bración de diversos actos que cul
minaron con la celebración del 
primer torneo de baloncesto 
"Villa de Getafe". La fiesta de 
presentación se hizo en el pub Lo
vely, donde se dio a conocer a la 
nueva plantilla, durante la noche 
del viernes 15 de septiembre. El 
sábado 16 por la mañana, el alcal
de recibió en el salón de plenos del 
ayuntamiento a los cuatro equipos 
que disputaron el torneo. El do
mingo día 17 se celebraron las 
finales y, posteriormente, se pasó a 
la entrega de trofeos . Antonio 
Jimenez Jareño, presidente de la 
entidad deportiva, se mostró opti
mista en cuanto a los resultados que 
esta campaña se puedan obtener. 
Cabe destacar que, durante este 
año, se va intentar crear una estre
cha unión entre la ciudad de Getafe 
y el equipo que dirige Rafael Pey
ró. Para ello, se está llevando a 
cabo la concienciación de los 
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medios de comunicación y la bús
queda de un apoyo total por parte de 
las instituciones deportivas de 
nuestra localidad.■ 

Diario desde una grada 

El "clan Caturla" 

Raúl Castillo 

Cuando Eduardo Caturla llegó al Geta
fe C.F, trajo con él a algunas personas en 
las cuales confiaba y que eran bastantes 
competentes. Poco a poco, se ha ido 
"defenestrando" a tales personas y, en 
estos últimos días, Antonio Ferrer Se
bastián, hasta la presente delegado del 
Getafe C.F., ha salido del club de una 
manera conflictiva. Se dice por nhí, que 
todo ha sido una campaña orquestada por 
alguna persona en contra ele tocio lo que 
sean reductos incólumes ele la "Era Ca
turla". Las personas que afirman esto lo 
hacen basándose en los incidentes acae
cidos durante el descanso del partido 
Getafe C.F.- U.O. Salamanca en esta 
pretemporada. Ellos saben a lo que nos 
referimos. Yo no sé si esto será cierto, ni 
me preocupa en absoluto. Lo que menos 
me importa es cerciorarme de que las 
personas que me han comentado esto 
están equivocadas. Lo que sí quiero re
saltar es, primero, que no tengo nada en 
contra de la directiva del Getafe C.F. y, 
segundo, que la forma de la que ha salido 
del club Antonio Ferrer no me parece la 
más correcta. Se puede decidir bajar el 
sueldo a cualquier persona (aunque sea 
de una manera incoherente si nos atene
mos al presupuesto del equipo), pero lo 
que no se puede hacer es jugar al escon
dite con nadie. No se puede decir a una 
persona antes de las vacaciones "blanco" 
y después no decirle claramente "negro", 
sino pedirle que no viaje con el equipo en 
los desplazamientos, descargar las res
ponsabilidades en Fernando Sierra y, 
posteriormente, dejar en manos del Sr. 
Urbano la apostilla final. La junta direc
tiva, mientras mande, es dueña y señora 
de bajar el salario a quien crea conve
niente, y la otra persona es libre de 
aceptar o no aceptar. Pero, ¿no sería 
mejor para todos hacerlo sin 
"ocultismo"?■ 
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Campaña orquestada dentro del club contra el último reducto del "clan Caturla" 

''No volveré al Getafe mientras 
el presidente sea Antonio de Miguel'' 

(Antonio Ferrer) 

De todos los que rodeamos al Getaf e C.F. es 
sabido que Antonio Ferrer Sebastián, hasta 
ahora delegado del club Getafense, se ha mar
chado del club al no estar de acuerdo con la 
decisión de la directiva de bajarle el sueldo. An
tonio de Miguel, volvió a "jugara[ escondite" con 
el Sr. Ferrer hasta que este último se cansó y se 
fue. El ex -delegado del Getafe C.F. nos expuso 
los hechos y nos hizo un profundo análisis de los 
factores que podían haber determinado su salida 
del club. Hay signos evidentes que inducen a 
pensar que todo podría haber sido una conjura 
contra Antonio Ferrer, ya que este vino de la 
mano de Eduardo Caturla, anterior entrenador 
del Getafe C.F. 

¿Qué es lo que te de más pena 
de dejar en el Getafe C.F.? 

En primer lugar, haber dejado 
a los jugadores con los que me 
unía una gran amistad, ya que 
son unos grandes profesiona
les. En estos dos años he pasa
do ratos buenos y otros no tan 
buenos. También quiero hacer 
mención especial a jugadores 
que ya se han ido como Aure
Iio, Olmedo y Rodolfo y de los 
que permanecen todavía des
tacaría a Sebas I, Sebas 
11,Caballero .. . en fin, en reali
dad me acuerdo de todos. Les 
mando un abrazo muy fuerte 
para despedirme de ellos. 
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¿A qué sueles dedicar tus 
ratos de ocio? 

Básicamente, dedicaba mis 
ratos de ocio a esto, pero quizá 
ahora voy a tener más tiempo 
libre y quizá vaya a ver algún 
partido y, sobre todo, si puedo 
iré a ver algún partido del 
Getafe C.F. 

¿ Crees qué la situación del 
club es tan negativa econó
micamente para que se ande 
regateando dinero? 

Yo creo que no, puesto que el 
presidente ha hecho un presu
puesto de 52 millones de pese-

tas y el gasto mío era· muy 
pequeño. Mi trabajo ha sido de 

· una forma altruista, ya que lo 
que me pagaban me cubría los 
gastos escasamente. La canti
dad era de 50.000 pesetas al 
año. Yo creo que había otras 
soluciones, pero ... 

¿Cómo sales del Getafe C.F.? 

A mí se me llama antes de las 
vacaciones y me dice el 
presidente Sr. de Miguel que 
me confirma en el puesto. Al 
volver de vacaciones me dice 

" 
á 

el presidente que hable con él 
Sr. Urbano de mi tema y el m_e 
dice que tenía que hablar con
migo pero sin concretarme 
nada. Al día siguiente, tengo 
una conversación con el Sr. de 
Miguel y con Luis Duque y me 
dicen que Fernando Sierra 
quiere que Duque se siente en 
el banquillo y entonces, como 
la federación prohibe estar allí 
a los segundos entrenadores, yo 
le cedo el puesto a Duque pres
tándole mi ficha. El viernes día 
9 de septiembre, el presidente 
me comunica en una reunión 
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que me quieren bajar el sueldo 
y yo le comunico que no estoy 
dispuesto a ello. Como ellos 
tenían mi teléfono, yo les insto 
a que me llamen durante el fin 
de semana si cambian de acti
tud, no obstante yo no recibí 
ninguna llamada, deduciendo 
de esto que quieren prescindir 
de mis servicios. Yo voy el 
domingo a ver el partido desde 
la grada, y entonces Raúl 
Gamonal de la Rueda Rato 
me invita a subir a la cabina de 
prensa para que explique el 
tema. El presidente inmediata
mente me llama y me dice que 
cómo se me ocurre decir que la 
culpa es de la junta directiva. 
Ellos se desentienden de todo 
diciendo que la culpa es de 
Fernando Sierra. Por último, 
Duque me dice que no soy de 
confianza y que mis anteceso
res en el cargo nunca habían 
cobrado. Yo entonces me 
marcho. 

¿Qué es para tí un buen dele
gado de campo? 

Defino un buen delegado 
como algu ien que cumple esta 
labor. Yolaconozcopdrquehe 
estado arbitrando mucho tiem
po. Sobre todo hay que estar 
tres horas antes en el campo. 
Preparar el vestuario del arbi
tro, atenderle, según el regla
mento, cuidar que en el hall no 
haya nadie. 

¿Eduardo Caturla se ha en
terado? 
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No lo se. Tengo que llamarle 
todavía. Pero lo que sí quiero 
comentar es un incidente que 
tuve cuando vino a jugar la U. 
D. Salamanca. Eduardo pi
dió unos pinchos para hacer 
unas pruebas a los jugadores y 
Modesto me comenta que no 

habían recibido permiso por 
parte de Duque, cuando ante
riormente se le habían dejado 
estos pinchos. Y o no se si es 
que Luis Duque está contra
riado con Eduardo Caturla y 
todos los que pertenecemos a 
su ámbito, ya que Eduardo le 

suspendió el examen de entre
nadores, lo que tengo muy 
claro es que la decisión la ha 
tomado la directiva y yo no 
volveré al Getafe C.F. 
mientras Antonio de Miguel 
sea el presidente. 

¿ Qué opinas de Angel Torres 
y de Alfredo? 

Agradezco a los medios de 
comunicación la atención que 
me han prestado. Hay que re
conocer que Alfredo Duro ha 
hecho un trabajo excepcional y 
es un gran profesional. El 
conocía muy bien lo que se 
manejaba en el Getafe y el 
90% de las cosas que decía 
eran verdad. Me alegro mucho 
que se haya ido a la Rueda 
Rato de Madrid y que haya 
mejorado en su carrera perio
dística. Todo lo que se ha he
cho en contra de Alfredo Duro 
estaba hecho con premedita
ción y con el fin de desarmarle. 
La actitud de los jugadores se 
explica por el miedo al presi
dente. 
En cuanto a Angel Torres, no 
le conozco a fondo, pero en 
ningún momento ha dado pro
blema alguno a los jugadores y 
creo que podría ser un buen 
presidente para el Getafe . Lo 
que pasa es que hay mucho 
envidioso que se dedica a sacar 
trapos sucios de la gente cuan
do ve peligrar su poltrona. Yo 
le pido que siga en su iínea.■ 

Raúl Castillo 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28.900 Getafe (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 

EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Rarcelas 23-24 
Polígonq San Marcos 

Teléf~ 682 16 22 

GETAFE (Madrid) 
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Gimnasio Imperial: 

El deporte al alcance de la mano 
Durante bastantes años el Gimnasio Imperial se ha dedica
do a la enseñanza del Kárate y del Culturismo. La labor 
realizada por este gimnasio es importantísima, ya que se 
preocupa de dar a sus alumnos una enseñanza tanto física 
como moral. Del Gimnasio Imperial han salido algunos de 
los más egregios deportistas de España. Dialogamos con 
Manolo Magro, profesor de Culturismo, y con Antonio 
Estévez, entrenador nacional de Kárate, que nos dieron 
datos acerca de los sistemas de aprendizaje, horarios y éxitos 
en la enseñanza de este centro. 
Durante nuestra estancia en el Gimnasio Imperial, pudimos 
hablar con Manolo Magro, profesor encargado de la ense
ñanza del Culturismo, disciplina que cuenta con un impor
tante número de seguidores en todo el mundo. Nos contó 
durante nuestra conversación uno de los datos más significa
tivos de su intensa carrera profesional. "He competido 
varias veces en el campeonato de Madrid y llegué a 
quedar tercero y cuarto". Con respecto al Gimnasio 
Imperial el precio de esta disciplina es de 3.000 pts. al mes, 
pudiendo asistir todos los días de la semana. La sala de 
Culturismo permanece abierta desde las 10,00 de la mañana 
hasta las 13,30 del mediodía y por las tardes el horario se 
extiende desde las 17,00 hasta las 21,30 horas. El sistema que 
se sigue en el Culturismo es aplicar a los alumnos que se 
incorporan, unas tablas generales de ejercicios que, al tercer 
mes, se convierten en individuales. En el Gimnasio 
Imperial hay dos o tres jóvenes que destacan y que se 
presentarán al Campeonato de Culturismo que se celebrará 
en Diciembre. Las Instalaciones del Gimnasio Imperial son 
muy completas y tienen todo tipo de aparatos. Ultimamente 
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se ha incorporado una máquina de abdominales que pocas 
salas la poseen en España. Manolo aconseja a la gente que 
practique este deporte porque "es formidable para la salud, 
aunque requiere un gran esfuerzo y una alimentación 
adecuada". 

El Kárate como deporte formativo 

Antonio Estévez es el profesor del Gimnasio Imperial 
encargado de impartir la disciplina del Kárate a los alumnos 
del centro. Es conocido porque llevó el equipo de Katas de 
España. Sus alumnos han conseguido grandes triunfos en la 
competición, llegando a quedar terceros en el Campeonato 
de Europa y campeones de España. Los precios del gimnasio 
son 2500 pts. para los niños y 2800 pts. para los adultos. Las 
actividades que se realizan, aparte de las clases, son campa
mentos y Karate al aire libre. Antonio nos comenta. "El 
gimnasio está en muy buenas condiciones y tiene la venti
lación adecuada para que podamos desarrollar nuestras 
actividades". Los horarios se extienden desde las 18,30 de la 
tarde, nivel técnico bajo, desde las 19,30 horas, nivel técnico 
medio, y el nivel superior empieza a las 20,30 horas. 
Antonio recomienda hacer Karate porque: "es muy bueno 
para desarrollar todos los miembros del cuerpo y su 
coordinación".El Gimnasio Imperial sigue trabajado todos 
los días para conseguir formar a sus alumnos completamente 
en la realización de este tipo de deportes. Es un reto que se han 
planteado, consiguiéndolo con la ilusión y las ganas de dar, 
día a día, lo mejor de ellos mismos.■ 
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LA MAS ALTA PRECISI 

Con los procesos de control numérico conseguimos 
la precisión y producción necesarias, 
en las piezas más diversas. 
El control de calidad aplicado a todos nuestros 
fabricados, garantiza la fiabilidad de los mismos. 

mt •!HVD • 

Lapeado de 
diámetros exteriores 
de gran producción. 
Los acabados 
conseguidos son de 
un alto grado de 
calidad. 

Adecuado para 
medianas y grandes 
series de diversas 
piezas cilíndricas 

= como: ejes, bulones, 
pasadores, pernos, etc. 
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ON A SU SERVICIO 
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Tomando como centraje el propio eje de 
la pieza conseguimos la redondez, formas 
y medidas requeridas. 

Aportación de película de cromo, mediante 
procesos elecrolíticos. Las propiedades de 
este depósito, en cuanto a dureza y 
coeficiente de rozamiento son extremas. • 

tK·H·i•tAAM~••ilM•¡¡.j;(i-11-1:mm•m .. ,,.,,00!,I 
Nuestros motores reconstruidos, responden a 
todas las exigencias de origen. El proceso de 
reconstrucción se lleva a cabo metódicamente, 
en nuestras modernas instalaciones. 

Mediante esta operación logramos 
la precisión y el acabado exigido 

en cada caso. 

N 
uestro Grupo de Empresas fabrica pie
zas y componentes para las empresas lí
deres de los sectores de: Automoción, 

Naval . Aeronáutica . Petroquímica, Papeleras, 
Centrales Energéticas, Obras Públicas y Bie
nes de Equipo en general . 
Fabricamos sobre plano o muestra las piezas 
más diversas. 
Dentro de nuestro programa de producción en
cajan desde una pieza hasta grandes series. 
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Luis Nuñez será el gerente de esta experiencia pionera 

Getaf e Iniciativas S.A. 
Será la primera empresa 
municipal de la localidad. Consti
tuída con un capital social total
mente municipal suplirá las fun
ciones de la desaparecida OPI, 
Oficina de Promoción Industrial, 
y promocionará la creación de 
empresas en la localidad. 

El próximo mes de octubre se presentará 
oficialmente GISA, Getafe Iniciativas, 
una sociedad anónima destinada a alentar 
la creación de nuevas empresas en Getafe, 
incluso participando en ellas. 
En marzo del presente año se aprobaron 
los estatutos de la Sociedad Anónima 
GISA, procediéndose después al nombra
miento de la junta general, formada por 
todos los concejales del ayuntamiento, y 
del consejo de administración formado 
por 4 concejales socialistas, Francisco 
Hita, Antonio Alonso, Jesús Neira, Fran
cisco Díaz y JoscLuis Rivas; y un concejal 
de cada grupo de la oposición, Adolfo 
Gilaberte de IU, Julio Vallejo del CDS y 
Efren Peña del PP. 
GISA sustituye y amplia las funciones de 
la Oficina de Promoción Industrial. Luis 
N uñez, gerente de la empresa nos comenta 
el principal objetivo de ésta "se trata de 
promocionar y alentar la creación de 
empresas en Getafe, ya sea desde inicia
tivas partiendo del ayuntamiento, tam
bién privadas que necesiten el apoyo 
municipal. GISA en algunos momentos 
va a participar en algunas empresas que 
desarrollen empleo, industria, en dife
rentes facetas". 
GISA se constituye con un capital social 
de 65 millones de pts, aportados por el 
ayuntamiento y que cubrirán el funciona
miento de GISA hasta 1990. Luego GISA 
buscará otros medios de autofinanciarse, 
mediante la creación de empresas. 
Incluso GISA podrá ejercer de "empresa 
nodriza" con personas que estudien en la 
Escuela Taller como explica Luis Nufíez 
"hay gente que a la hora de acabar sus 
estudios no tienen empresas donde tra-
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bajar y pueden constituir cooperativas, 
sociedades peque ñas en lasque G ISA les 
puede ayudar asociándose con ellas al 
empezar a trabajar y luego pueden in
dependizarse". 
Otras funciones de GISA serán la promo
ción de empresas de desarrollo urbanísti
co, industrial, de servicios, etc. También 
asesorará a empresas ya instaladas en 
Getafe, pequefías empresas que tienen 
problemas para estudios jurídicos o eco
nómicos y que no se pueden permitir 

GISA 
podrá ejercer 

de 
"empresa nodriza" 

con personas 
que estudien 

en la 
escuela Taller 

gastos de ese tipo. Según Luis Nuñez "el 
asesoramiento puede ser gratuíto si son 
cooperativas o con un precio mínimo si 
son particulares". 
Entre los proyectos más inmediatos y con
cretos se encuentran el de una residencia 
de ancianos para Getafe, el cementerio 
suprarnunicipal , la constitución del centro 
de empresas o el desarrollo de polígonos 
industriales. GISA llevará el peso del 
desarrollo del polígono de Los Olivos. El 
desarrollo de la tercera fase del polígono 
industrial de San Marcos les ha sorprendi
do en período de formación y apenas han 
podido intervenir. No obstante según Luis 
Nufíez "quizá allí hagamos alguna expe
riencia de que GISA se quede con algu
na parcela y trate de montar allí algo". 
El ámbito de GISA será municipal, aun
que no se descarta que asesore o participe 
en empresas de la zona. 
La experiencia que emprende Getafe Ini
ciativas es pionera, tan sólo se ha hecho 
algo semejante en algún pueblo andaluz y 
en Barcelona de cara al 92. Por este motivo 
GISA tiene pendientes de sus resultados a 
responsables de la Comunidad, especial
mente de la Consejería de Ordenación del 
Territorio. 
Luis N ufíez se ha aventurado en el proyec-
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Tan sólo 
se ha hecho 

algo semejante 
en algún 

pueblo andaluz 
y en 

Barcelona 
de cara al 92 

to de GIS A. Este ingeniero de telecomuni
caciones cuenta con experiencias presti
giosas como el trabajo en CITES A de ITT, 
donde permaneció 5 afios y en el Instituto 
Nacional ele Técnica Aeroespacial de 
Torrejón, donde ha permanecido 6 afios . 
Los últimos 9 años que preceden a este 
nuevo proyecto los ha trabajado Luis 
Nuñez en la empresa mixta de Servicios 
Funerarios de Madrid como director ge
rente. El reto de Getafe Iniciativas ha 
tentado a Luis Nuñez que ha trasladado su 
trabajo a este municipio del que opina 
"que es atípico en el sur, mantiene su 
estructura de villa debido a su construc
ción baja. No se parece a las villas veci
nas, más ciudades dormitorio. Además, 
aquí hubo grandes empresas, también 
por ello se sufrió una reconversión más 
dura, pero ahora hay un auge que la 
pondrá en cabeza de la zona".■ 

Esther García 

Capital social: 65 millones de pts. 
Junta General: Todos los concejales del ayun
tamiento. 
Consejo de Administración: 5 concejales del 
PSOE, 1 del PP, 1 del CDS, 1 de IU. 
Financiación: Autofinanciación a partir del 90 
mediante participación en empresas. 
Actividad: Asesoria y promoción de industrias. 
Plantilla: 5 técnicos (economistas, ingenieros e 
informáticos), 3 administrativos, 1 aseosor jurí
dico y 1 gerente. 
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Proyectos: 
-Constitución de una sociedad para construir una 
residencia de ancianos. 
-Cementerio supramunicipal. 
-Desarrollo del polígono industrial Los Olivos. 
-Constitución del centro de empresas. 
-Constitución de un sistema de comunicaciones 
informáticas. 
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SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 

■ Lavado de entelados y moquetas, etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaria más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A 
Avda. · Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Tel~fono: 693 18 87 
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113 millones de pts. en . / recuperac1on 
ecológica 
El ayuntamiento de Fuenlabrada invertirá 113 millones 
de pts. en recuperar el cinturón verde de la localidad. 
Las obras las ejecutarán jóvenes contratados por el 
Instituto Nacional de Empleo, según los convenios 
suscritos con esta entidad. 
Las labores de los jóvenes se repartirán en la recupera
ción de Valdeserrano entre la limpieza de escombros, 
recuperación del río y replantación. Se construirá ade
más una granja escuela que dispondrá de un mini-zoo. 
Se espera que las obras, con un presupuesto de siete 
millones y medio de pts., se acaben en marzo del 90 .■ 

Campaña de 
ahorro de agua 
la coordinadora ecológica COMADEN (Coordinadora 
Madrileña de la Defensa de la Naturaleza) ha propues
to que se desarrolle una campaña seria de ahorro de 
agua para paliar el aumento del consumo en la Comu
nidad. 
La coordinadora ha propuesto esta campaña al presi
dente del Canal de Isabel II y al consejero de Presiden
cia, Agapito Ramos, para evitar la construcción de 
presas en los ríos Sorbe y Jarama. Los proyectos de la 
construcción de estas presas se anunciaron la semana 
pasada ante el incremento de las tasas de agua. Ambos 
proyectos supondrían una inversión de 30.000 millo
nes de pts.■ 

DISCO BAR 

C7 
L=:I 

Cuestas Altas nº 6 (GET AFE) 
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Pacto para frenar la inflacción 

La inflacción de Madrid, superior a la media nacional preocupa a los 
políticos de la Asamblea y ha ocasionado múltiples debates. Ahora el PP 
propone un pacto con la Federación Madrileña de Municipios para la 
congelación fiscal. 
El escrito de propuesta al pacto ha sido remitido por Carmen Alvarez 
Arenas, del PP, al presidente autonómico Joaquín Leguina.■ 

LaMSO 
partirá 
del sur 
madrileño ......•..•.. •-1-t_t_ In 

Proyecto de la M40 

El quinto cinturón partirá previsiblemente del Eje del Culebro, cercano a 
Getafe, Leganés, Pinto, Parla y Fuenlabrada. 
El Quinto Cinturón ya se ha estudiado tras el análisis de diversos itinerarios. 
Pensada para el transporte pesado, esta vía de circunvalación aún no tiene 
adjudicada la financiación del proyecto. Las inversiones necesarias se 
estudiarán en una reunión de los ministros de Hacienda y Transportes en el 
próximo mes de octubre.■ 

~Le 
1 M PRENTA-PAPELERIA 

IMPRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
TARJETAS DE BODA. VISITA Y COMUNIONES 

E.G. 

MATER IAL ESCOLAR Y DE OFICI NA 
LI BROS DE TEXTO 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Teléf. : 695 68 20 GETAFE (Madrid) 
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Pensamientos 
comentados 

"No basta 
hacer el bien, 
hay que hacerlo 
bien" 
(D. Diderot) 

Sería conveniente, señor alcalde, que las au
toridades competentes de este ayuntamien
to tuvieran presente este sabio pensamiento 
de Diderot. Lo digo porque las obras de la 
calle de Madnd son un bien para Getafe, eso 
es indudable, pero su ejecución, admitá
moslo, ha dejado mucho que desear. La falta 
de previsión fue la causa de que un pesado 
vehículo hundiera el piso y volcara aparato
samente constituyendo un grave peligro 
que, afortunadamente, no tuvo funestas 
consecuencias . Luego, durante las pasadas 
lluvias torrenciales, esa misma imprevisión 
hizo que los peatones que precisaban sim
plemente cambiar de acera se vieran forza
dos a ir desde la Plaza de la Constitución a 
la del General Palacios o viceversa. 
Admitimos, sin embargo, al menos en este 
caso, el llamado "milagro socialista", ya 
que han sabido convertir nuestra arteria 
principal en un entrañable pueblo extreme
ño: Villafranca de los Barros.■ 

TRIEME 
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El sonido de las catatumbas 

P :'1. SS !O !',; 

R E A L W ORLD · 
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Peter Gabriel ha sido uno de los primeros en incorporar ritmos, instrumen
tos y músicos africanos en sus L.Ps. Gracias a él, por ejemplo, el senegales 
Y ossou N 'Dour puede hoy tener su propia gira por toda Europa, el favor se 
lo devuelve participando en este increíble "Pasion". 
Así se llama el doble album de P. Gabriel del que se ha sacado la música de 
la película de Martín Scorcese "La última tentación de Cristo" y que ha 
permitido al otrora líder de Genesis, bucear en las cata tumbas de los primeros 
cristianos, mezclar sonidos hindues, africanos, árabes y por supuesto, 
sin tetizadores de la más avanzada tecnología. 
Cuando los músicos con los que se trabaja son : Shankar, Mustafa Abdel 
Aziz, Fa tala, Said Mohamad Aly etc, etc, el sonido no puede ser otro. Para 
muchos sería algo así como las emisoras de "moros" que a veces se captan 
por error. Para los melómanos este trabajo es una síntesis de culturas, mag
níficamente orquestadas por Peter Gabriel. 
Violines hindues, tambores africanos, brasileños, árabes, corales, flautas 
junto a baterías eléctricas, sintetizadores, órganos gente como Bill Cobham 
un batería cercano al jazz que mezcla sus ritmos con las percusiones de medio 
mundo son los elementos de este extrano pero entrañable experimento de 
Peter Gabriel.■ 

Miguel Martín 

Materiales de Con·strucción CORTES 
o ' 

AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 

Reina Victoria, 18 • Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) · Teléf. 699 50 50 
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Mirando atrás y adelante 
La palabra fue un día 
calor: un labio humano. 
Era la luz como la mañana joven; más: relámpago 
en esta eternidad desnuda. Amaba 
alguien. Sin antes ni después. Y el verbo 
brotó. ¿Palabra sóla y pura 
por siempre -Amor- en el espacio bello! 
(La Palabra de Sombra en el Paraíso) 

De algo más que palabras se com
puso su vida, aunque éstas ocupa
ron gran parte de su tiempo, su 
memoria y su esperanza. En 1979, 
el Nobel de Literatura y, en 1985, su 
muerte. El máximo representante 
del subrealismo poético español, 
Vicente Aleixandre, había dejado 
tras de sí ese álito que sólo persigue 
a aquellos que merecen de la poste
ridad algo más que una simple nota 
recordatoria en los libros de texto. 
Aleixandre es el tipo de poeta que 
ofrece en sus escritos instantes re
tratados en sensaciones, colores e 
intensi,Jad . Cultivador del verso 
libre, escapW1do de las ataduras mé
tricas, siempre nos ha conducido 
hacia el interior de nuestra propia 

realidad, al reconocimiento de nuestro yo interno, por medio de su forma de 
retratar propias emociones. 
Ahora, cuatro años después de su muerte, Carlos Bousoño, buen amigo suyo, 
vuelve a traernoslo, gracias a la próxima publicación de un nuevo libro con sus 
poemas inéditos, escritos hace ya tiempo, pero al parecer magníficos, en la 
línea de los aparecidos en Poemas de la Consumación ( 1965-66) y Diálogos 
del Conocimiento (1966-1973). El nuevo libro se llamará, al parecer, En 
Noche Oscura, una de las frases que aparece en los poemas. No nos puede 
desilusionar un hombre que ingresó en la Real Academia hablando de amor 
y poesía.■ 
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NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

Soledad Galiana 

BILLETES FERROCARRIL 

BILLETES AVIÓN 

- BILLETES AUTO-RES 

- ALQUILER DE COCHES 

- ESTANCIA EN HOTELES 

111111111 
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" 'Palo1t1ita, 
Entre dos veteranos festivales, la Mostra 
Veneciana y el Festival de San Sebastián, 
que se celebran estos días, se presentan 
innovaciones cinematográficas. Pero no 
se trata de nuevas películas, ni nuevos 
relatos, se trata del Magnapax, un inven
to que se ha presentado por primera vez en 
España en el Festival de San Sebastián. 
El Magnapax es un nuevo sistema cine
matográfico basado en el uso de fotogra
mas de gran tamaño. Esto permite la pro
yección de la película en una pantalla diez 
veces mayor a la de cualquier cine, una 
pantalla de 600 metros cuadrados para 
ver calidad y cantidad de imagen y soni
do. 
El velódromo de Anoeta es el primer esce
nario nacional privilegiado para observar 
el funcionamiento del invento. Los espec
tadores se ven envueltos en la acción ya 
que la imagen cubre todo el campo visual 
del espectador. 
El soporte de 70 mm. de la película y su 
proyección horizontal (en vez de la tradi
cional vertical) y el paso de 32 imágenes 
por segundo operan el milagro visual de 
este sistema. Milagro también sonoro ya 
que se desencadenan 35 .000 watios de 
sonoridad. 
Esperemos que el nuevo sistema pronto 
se normalice y los espectadores puedan 
disfrutar de la magnificiencia de un in
vento que ahora sólo se disfruta en 67 
cines del mundo.■ 

Esther García 

- ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES DE BARCO 

- PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- VIAJES DE NOVIOS 

- ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

. 695 .62 30 · 695 5~ 7 ,1, 
TELEFS.: 
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---_,o~ o, ___________ _ 
Suerte Niineño 

Christian Montcquiol, este nombre 
leido de sopetón no es sospechable 
de relacionarlo con el mundo tauri
no. Pero la realidad es muy distinta, 
es el nombre de un hombre que ama 
al toro, un hombre que ha luchado 
por ser alguien en la profesión más 
dura y bonita del mundo: matador 
de toros. Es el nombre de un torero , 
Nimeño. 
A Nimeño siempre le ha tocado 
vivir la parte dura del toro y ahora 
que parecía que salía adelante, llega 
la tragedia. A este torero francés que 
llevaba luchando trece años, trece, 
poi ganarse el respeto de una afi
ción, que hasta hace poco le resalta
ba como única cualidad ser galo, le 
llegó la desgrac ia por pura mala 
suerte. 
El estado actual de Nimeño conti
nua siendo grave, pues todavía 
necesita respiración asistida y lo 
que es más grave persiste la parali
zación de brazos y piernas. Yo no 
pierdo la esperanza, y rezo para que 
volvamos a saborear el arte de este 

Caída de Nimeño, tras la voltereta 
que le propino el astado 

(Foto Reuter) 

Página 46 

gran torero. Suerte maestro. 
Esta tragedia me lleva a exponer 
una reflexión sobre los hombres que 
se visten de luces; cada vez admiro 
más a los toreros, no conozco a 
ningún profesional que quiera tanto 
a su profesión como estos hombres. 
A pesar de lo mal que lo pasan 
ejerciéndola, lo que les cuesta salir 
adelante , lo mal que lo pasan cuan
do su amigo, el toro cumple su 
misión, las injusticias que en ellos 
se cometen por parle de los empre
sarios y mil malos momentos, a 
pesar de todo ello nunca, nunca 
renegará del toro y su profesión. 
Eso si de los que manejan este cota
rro se encontrará usted uno sí, y otro 
también, que renieguen de este 
mundo taurino. Ylesdigoqueespor 
la sencilla razón de que sólo vienen 
a por el parné, o si ustedes lo prefie
ren a por la viruta. 

Tarifa 

Esta noticia que les voy a relatar no 
me produce pena sino rabia profun
da: Tarifa (Cádiz) . A partir del ter
cero, los toros salieron al ruedo san
grandc), ya picados en los chiqueros, 
al no querer los picadores montar el 
único caballo que había, no prepara
do para la suerte de varas .... Creo 
que con estas soluciones no se bene
ficia a la fiesta, sino al revés se 
perjudica. 
Mucho mejor hubiera sido suspen
der el festejo, ir a la iglesia y rezar 
para que la peste equina no vuelva 
por estos lares. 

Chopera y su feria de otoño 

Sr. Chopera, eso no se hace. Usted 
ha perdido los papeles. No tiene 
derecho a tratar a la afición y a los 
toreros como lo ha hecho durante la 
temporada estival: carteles no 

"remataos" y ganado malo, malo, 
malo, etc. 
Pero lo que pasa de castaño oscuro 
es la Feria de Otoño que nos ha 
organizado. Usted que se quejó de 
que el público no les respondía en 
los primeros años que organizó este 
periplo otoñal, más tarde los coac
cionó y tuvimos que ir a la fuerza 
porque sino perdíamos el abono 
para la Isidrada y, ahora, como le 
han echado (para mí por motivos no 
válidos, le tenían que haber rescin
dido el contratoporotros) nos orga
niza unos festejos que no son ni de 
capital de provincia (la mayoría de 
ellos). Pero no se preocupe, habrá 
lleno, pero tengalo por seguro, la 
afición acudirá para no perder el 
abono, no porque le interese ver 
esos carteles. No ha "rematao" 
ningún festejo, cosa que usted sabe 
perfectamente. Oiga, no me creo 
que por lo menos uno de estos 
toreros que le voy a citar no le ha 
podido contratar: Espartaco, Jose
lito, Dominguez, Manzanares, 
Ortega, Litri, Mendes, Camino, 
Lozano, Finito de Córdoba, Jesulín 
de Ubrique. 
Don Manuel Martínez Fiamarique 
"chopera", usted tenía que haber 
echado el resto en esta su última 
temporada, tenía la obligación de 
despedirse de la afición de Madrid 
como ésta se merece. 
Yo considero que ha trabajado 
duro, hizo y hará mucho por la 
Fiesta Nacional, pero no se olvide: 
el mérito no es suyo es de la afición 
de Madrid. 
No quiero acabar esta crónica sin 
rendir un homenaje a un gran torero 
que ha hecho por la Fiesta más de 
los que la gente cree. Este homena
je es para Eugenio Celis "bombero 
torero". 
Descanse en paz, maestro.■ 

Julián Zarzosa 
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_f.,filo f.Mp►e~---------

Rafael Otano 

Lo afectivo y lo racional 
Aunque parece dedicado 
exclusivamente 
a su trabajo de 
coordinador de la 
extensión 
universitaria del 
ayuntamiento, 
este hombre de aspecto 
tranquilo 
está lleno de inquietudes 
y esperanzas; 
para Getaf e, su lugar 
de trabajo, 
y para todo el mundo. 
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A sus cuarenta y ocho años, Rafael asegu
ra arrepentirse de todo o casi todo cuanto 
ha hecho; de haber abandonado Chile, el 
país que le acogió en una etapa importante 
de su vida; de haberse apartado de los 
estudios de teología, que le ayudaron a 
comprender algo mejor la difícil trama 
humana; de haber desaprovechado las 
oportunidades que le brindaron en deter
minados momentos. Quizás todo ello sólo 
sea fruto de su afán renovador y de esa 
inexorable virtud común a todos los 
hombres de no estar nunca satisfechos y 
querer siempre más. 
Sin embargo, con tan solo un repaso por la 
trayectoria vital y profesional de este 
hombre, puede apreciarse el largo camino 
recorrido para la consecución de sus fines. 
Rafael trabaja en Getafe desde el año 83. 
Antes de ocuparse de los asuntos de la 
universidad fue director del Centro Cívi-

co Juan de la Cierva, cargo que ocupó 
hasta el año 87. Licenciado en Filosofía y 
Teología por la Universidad Pontificia de 
Salamanca, es un aficionado a las lenguas 
clásicas y a la mitología; cree ferviente
mente que el estudio de la literatura primi
genia del hombre ayuda a comprender 
mejor el estado de la sociedad actual. "Yo 
estudié teología con toda la fuerza. Ello 
te ayuda a entender el mundo; la teolo
gía es un instrumento para el conoci
miento del hombre". 
Con veintinueve años marchó a Chile, 
donde estudió en la facultad de Ciencias 
de la Información e impartió clases de 
Historia del Periodismo y Teoría de la 
Comuni'cación en las dos universidades 
del país, primero en la católica, como 
profesor ayudante. Fue, asimismo redac
tor jefe de APSI, la primera revista de 
oposición al régimen chileno. En el año 74 
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________ f.,1tito f.~p1ae,_ 
tormo parte ae la Unidad de Extensión 
Universitaria y, tres años más tarde, sería 
expulsado de ambas universidades, por lo 
que hubo de abandonar Chile y regresar a 
España. 
Rafael cree que poseer una buena base 
clásica es fundamental para salir adelante 
en la sociedad en que vivimos; con ello 
rehuye de la especialización, tema que 
suscita actualmente tantas polémicas. "El 
hombre no es para especializarse en una 
determinada cosa. Casi todos somos una 
especie de hombre-orquesta; no somos 
nada unidireccionales". Casado con una 
chilena, Rafael aprendió durante su estan
cia en el país latinoamericano de los afec
tos y las costumbres de una sociedad "con 
capacidad de crear un tipo humano muy 
logrado. Es un país pequeño, pero fasci
nante". 
Para él, los españoles no tenemos concien
cia de nuestra repercusión en el mundo 
latinoamericano, siendo el nuestro un país 
"sin proyección exterior". 

"No es que Getafe vaya a tener 
universidad, sino que se va a 
convertir en una ciudad universi
taria" 

Ante el tema de la Universidad Carlos 
111, Rafael se adelanta hacia la mesa y se 
muestra un tanto exaltado; asegura no 
querer hacer propaganda y en sus ojos se 
enciende una chispa de entusiasmo. 
Rafael entiende que los cimientos sobre 
los que hasta ahora se ha asentado la 
universidad han sido de estructura jerar
quizada y elitista. "La universidad espa
ñola tiene tendencia a encapsularse, 
ensimismada dentro de su propio círcu
lo, por ser una élite y una fábrica de 
títulos". 
Ahora, la nueva universidad con sede en 
Getafe tiene una tercera proyección sobre 
las funciones de investigación y docencia 
superior; esto es, se proyecta sobre la 
sociedad. 
Pueden establecerse varias líneas de coo
peración con el ayuntamiento, centradas 
en el tema dela orientación y homolgación 
con los países europeos; de conexión con 
el sistema educativo en su conjunto; de 
información general asociada a los medios 
de comunicación; de reinserción y renova
ción profesional; de reciclaje para los 
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"La universidad 
española tiene 

tendencia a 
encapsularse, 

ensimismada dentro 
de su propio círculo, 

por ser una élite y 

una fábrica 
de títulos" 

"Sentir la vida 
a través 

de la piel 
del más débil" 

profesionales en activo; de extensión uni
versitaria, con una apertura al entorno 
social y, finalmente, de divulgación y 
contacto con toda la población de Getafe. 
Hasta aquí lo que hay por realizar, pero 
¿dónde está lo realizable? 
Rafael cree que la consolidación definiti
va de la universidad deberá atravesar un 
largo proceso de aprendizaje y adecuación 
de la población getafense al entorno uni
versitario . Ello puede durar unos diez 
años, aproximadamente. "No es que 
Getafe vaya a tener universidad, sino 
que se va a convertir en una ciudad 
universitaria. Esto se llevará espacio y 
recursos, pero merece la pena". Rafael 
no cree que la universidad Carlos III vaya 
a servir únicamente para cubrir los exce
dentes de las otras dos grandes uni versida
des. "La Autónoma y la Complutense 
también lo hacen. Pero aquí no habrá 
problemas de excedentes porque se 
comienza con las mismas posibilidades 
económicas, con mejores planteamien
tos y aprovechando la nueva reforma 
educativa". 
Por otro lado, el 92 parece ser también una 
de las metas de la nueva universidad, si 
bien no supondrá el final del camino. Para 
esa fecha se habrá term inado todo el 
campus universitario y la biblioteca. 
Con la Carlos III se inicia la primera 
generación de universidades europeas. 
"Se intenta seguir los ejemplos de las 
universidades anglosajonas. Habrá un 
seguimiento tutorial de los alumnos, de 
forma personalizada y directa, tal y 
como se hace en las grandes de Oxford 
o Cambridge ... ". 
Rafael está seguro de que la universidad 
cambiará el aspecto cultural que presenta 
nuestra localidad; cree que se necesita un 
reforzamiento de la infraestructura y echa 
en falta un centro de cultura de grandes 
dimensiones, así como más bibliotecas y 
escuelas de idiomas. 

Estas son sus ideas, expuestas de manera 
solemne y sin concesiones. Se arrepiente 
de casi todo porque ahora todo el mundo 
está arrepentido y cree que la moral es 
"sentir la vida a través de la piel del más 
débil". Modestamente ambicioso e intere
sado por el matiz humano de las cosas, 
intenta unir lo racional con lo afectivo y 
afirma, pensativo, que "quisiera saber 
cada día más para querer más a la 
gente" .■ 

Manuela Ortiz 
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_Ocio --------------

GENEALOGIA Y HERALDICA 
Zumiza 

Algunos afirman que este apellido 
es navarro, pero su primitiva casa 
solar radicó en la vílla de Alquiza, 
del partido de Tolosa (Guipúz
coa). 

ARMAS 
De gules, con un águila de plata. 
Bordura de oro con ocho flores de 
lis , de azur.■ 

FARMACIAS DE GUARDIA 
(la que consta en pr imer lugar permanece 
abierta durante todo el día , la segunda cierra 
a las 10 de la nocl!e) 

Día 21 C/ Córdoba, 2 y C/ Madrid, 48 
Día 22 Avda. de los Angeles , 47 y 

C/ Madrid, 40 
Día 23 C/ Brunctc, 2 y 

Avda. de las Ciudades, 10 
Día 24 C/ Serranillos, 19 y 

C/ Murcia , 6 
Día 25 C/ General Pingarrón, 9 y 

C/ Granada, 3 
Día 26 C/ Aragón, 34 y C/ Perales, 11 
Día 27 Plaza de la Constitución, 10 y 

C/ Alonso Mendoza, 24 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado nºl: 
Juzgado nº2: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

HORIZONTALES: 1. 
Apellido de actor. - 2. 
Consonante repetida. -
Marchar. - Conozco. -
3. Quite la aspereza. -
Instrumento musical. -
4. Nombre de un perso
naje femenino de la se
rie televisiva "Falcon 
Crest". - Octava letra 
del abecedario. - 5. 
Preposición. - Siglas 
comerciales. - Tela de 
hilo o algodón crudo. -
6. Nombre de letra (plu
raf) . - Medida de capa

-1 

~rr 
3 
4 
5 
6 
7.......-r---+-

8 
q 

cidad. - 7. Orilla del paño. - Al revés nombre de letra. - 8. Cifra 
romana . - Al revés infección. - Medida de longitud. - 9. Extremi
dad de las aves. - Al revés grasa sólida de los animales herbí
voros. 

VERTICALES: 1. Doscientos cincuenta. - Al revés sección de 
esta revista. - 2. Al revés mineral compuesto de hojuelas brillan
tes. - Terminación del infinitivo. - Vocal fuerte. - 3. Matricula de 
un país europeo. - Cantante española. - 4. Echa agua a las plan
tas. - Especie de guante para limpiar las caballerías. - 5. Voz de 
mando. -- Octava letra del alfabeto. - Consonante repetida. - 6. 
Cifra romana. - Hongo parásito de la vid. - Símbolo de un gas 
abundante. - 7. Apellido de actriz. - Letras consecutivas. - 8. 
Prefijo que significa nuevo. - Nombre de mujer. - 9. Conjunción 
copulativa . - Composición poética del género bucólico (plural) 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL Nº ANTERIOR 
HORIZONTALES: l. Francisco.- 2. Ii. Urna. R.- 3. Acta. 
Clan.- 4. Ha. Ir. La.- 5. Pajares. N.- 6. Eros. Pío.- 7. ID. 
Onagro.- 8. N. Amará. V.- 9. Estefanía. 
VERTICALES: l. Fía. Peine.- 2. Richard. S.- 3. A. Tajo. 
At.- 4, núA. Asome.- 5. Cr. Ir. naF.- 6. Increpará.- 7. Sal. 
Sigan.- 8. C. Al. Or. 1.- 9. Ornan. Ova. 

SOLUCIONA 
LA SOPA DE LETRAS 

C E G 1 ~M\S 
o 

s 
1 

D 

Localizar los nombres de 
diez frutos. 

N A L E U R 1 C A 

H O 1 H W U A R J 

E V T E N O S U N 
y 1 COEBEHA 

A X L E C 1 R E R 
1 EU·ZEOFVA 

IM G P ERAL I N 
O U V O E H D E F 
1 A N A Z N A M M 
H G A B A E R E E 

E N 1 s P E R O Y 
O O K E R L O S 1 

.,. 
CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 

(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 
ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

. 
Avda. Gibraltar, 2, l º B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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